

Zum Erfolg auf neuen Wegen

Concordia Nova kann das 150-Jährige des Gesangvereins Laufen feiern und ist doch selbst erst 22 Jahre alt.



Der Chor Concordia Nova ist dem Gesangverein Laufen nachgefolgt und feiert nun mit einem großen Jubiläumskonzert das 150-Jährige seines Stammvereins. Foto: Privat

SULZBURG-LAUFEN. Vor 150 Jahren wurde der Gesangverein Laufen gegründet. Ein Ableger dieses Gesangvereins ist immer noch aktiv: Concordia Nova. Und der feiert dieses seltene Jubiläum mit einem großen Konzertabend in den Räumen von Jonny B. in Laufen am heutigen Samstag um 19.30 Uhr.

Claudia Zuberer ist die Schriftführerin von Concordia Nova, sie kennt aus ihrer aktiven Zeit den ursprünglichen Gesangverein gar nicht mehr. Die Unterschiede zwischen Gesangverein und heutigem Concordia Nova sind vielgestaltig: Zum einen ist Concordia Nova kein Dorfverein im eigentlichen Sinne, sondern es sind auch viele Auswärtige hier engagiert. Sie kommen bis aus Gundelfingen bei Freiburg, Pfaffenweiler, Müllheim, Bad Krozingen oder auch aus Ballrechten-Dottingen. Von den 42 Mitgliedern des Chors stammt etwa die Hälfte aus Laufen selbst. Zum anderen gibt es nicht ständig Auftritte, wie zu Zeiten des Gesangvereins, als es im Jahr bis zu 50 Konzerte gab. "Wir machen keine 'Ständele'", nennt Claudia Zuberer ein Beispiel, was sich geändert hat – und was Teil des Erfolgs des jungen Chors Concordia Nova ist. Denn: "Wir wollen nicht ständig eingespannt sein", unterstreicht die Schriftführerin.

Mit der Besetzung sind die Beteiligten um Chorleiterin Christiane Schorpp und den Vorsitzenden Arno Zähringer zufrieden. 14 Altstimmen, 14 im Sopran, sieben Tenorstimmen und sieben im Bass zählt Concordia Nova derzeit. Es ist der vorläufige Höhepunkt einer Entwicklung, die vor etwa zehn Jahren begann.

Immer wieder hatte der Chor Phasen, in denen er keine Mitglieder mehr hatte: So in den 1870er-Jahren, um den Ersten und um den Zweiten Weltkrieg herum. 1995 kam Concordia Nova dazu – zunächst als Projektchor für einen Laufener Dorfabend, um dort moderneres und neues Liedgut vorzutragen.

Im Programm zu 150. Geburtstag singen nun Mitglieder des Stammchors bei zwei Liedern mit: "Freude in Ehren" und "Frisch gesungen". Acht Sängerinnen und Sänger des ehemaligen Gesangvereins ließen sich motivieren, mitzutun.

Ansonsten ist es der Gesangverein Sulzburg, der zusammen mit Concordia Nova oder auch alleine auftreten wird. Dieser Gesangverein Sulzburg war es auch, der 1867 bei der Gründung zusammen mit den Sängern aus Britzingen als Patenverein für den Gesangverein Laufen fungierte.

Neben den Barden Nova, einem Projektchor, wird ansonsten Concordia Nova das Programm bestimmen und aus den verschiedenen Phasen mit unterschiedlichen Dirigenten je ein Highlight singen.

Jubiläumskonzert heute, am 11. November um 19.30 Uhr in der Schreinerei Jonny B. in Sulzburg-Laufen. Leitung: Christiane Schorpp, Klavier: Dirk Herzig, Percussion: Jürgen Hentze.